

## FUNDACION DE TONALA

En el catálogo nacional de monumentos históricos , que CONACULTA Y EL INAH editaron En la página 259 con el título "TONALA INVESTIGACION HISTORICA, tercer párrafo dice: " EL CONQUISTADOR PEDRO DE ALVARADO LLEGO A LAS COSTAS DE CHIAPAS EN 1524 Y EN SU PASO HACIA CENTROAMERICA, VISITO TONATLAN Y FUNDO LA MODERNA TONALA"

En el cuaderno histórico de Chiapas, pagina 526, con el titulo PERFIL HISTORICO CULTURAL, dice. 1524.- EL CONQUISTADOR PEDRO DE ALVARADO (TONATIUH) LLEGA A LAS COSTAS DE CHIAPAS, Y A SU PASO PARA CENTROAMERICA VISITA TONATLAN , FUNDANDO LA MODERNA TONALA.-" Digno de mención en este cuaderno es la cita del año 1813 como la fecha donde se desarrolló LA BATALLA DE LA CHINCUA, EN LA QUE DON MARIANO MATAMOROS, DERROTO EN TONALA A LOS REALISTAS DE GUATEMALA AL MANDO DEL CORONEL MANUEL DAMBRINI.- TAMBIEN SEÑALA QUE EN ESTE AÑO EL REY FERNANDO VII, -ELEVO A LA CATEGORIA DE VILLA A TONALA Y TAMBIEN FUE FUNDADO EL PUERTO PESQUERO DE PAREDON.

-

EL departamento de investigaciones historicas de la UNAM, en su cuaderno "LA FRONTERA SURESTE DE LA NUEVA ESPAÑA " de Peter Gerhard y traducción de Stella Mastrangelo , página 130 dice: ESPAÑOLES COMANDADOS O ENVIADOS POR PEDRO DE ALVARADO, PARECEN HABER OCUPADO ESTA AREA, (TONALA) SIN MAYOR RESISTENCIA, EN 1522.- UNA REBELION INICIADA POCO DESPUES, FUE SOFOCADA POR ALVARADO CUANDO IBA CAMINO A GUATEMALA A COMIENZOS DE 1524.- (Bancroft, 1882-1887, 1 , p.619- 628, Cortez 1963, p214 )

.-

Por último el Dr. en historia Roque Gil Marin Vassallo, en su libro "ACTAS DE INDEPENDENCIA Y JOYAS HISTORICAS DE CHIAPAS Y CENTRO AMERICA", página 21, publica la biografía del capitán General Don PEDRO DE ALVARADO Y CONTRERAS y en el 6° párrafo dice: EL 13 DE NOVIEMBRE DE 1523, PEDRO DE ALVARADO PARTIÓ CON RUMBO A GUATEMALA Y UTATLAN , EN DONDE EL 15 DE ENERO DE 1524 LUEGO DE UNA DERROTA DE SUS TROPAS, FUNDO EL PUEBLO DE TONALA, EN LA COSTA DE CHIAPAS.

-

Tomando en cuenta la seriedad de lo aquí expuesto ´por los doctores en historia, del Gobierno federal, del Gobierno de Chiapas, de la UNAM, y del Dr. Marín Vassallo, podemos afirmar que TONALA fué efectivamente fundada por Don PEDRO DE ALVARADO Y CONTRERAS EL 15 DE ENERO DE 1524 Y LOS QUE AMAMOS A ESTE BELLO RINCON DE MEXICO, DEBEMOS FESTEJAR O CONMEMORAR DE AQUI EN ADELANTE ESTA FECHA.- EN ESTE MES CUMPLIMOS 496 AÑOS DE SU FUNDACION Y NO PERMITIR QUE ATAQUEN NUESTRA GRAN MEMORIA HISTORICA,. TONALTECOS, LOS INVITO A TODOS A UNIRNOS A ESTA CAUSA.

investigación de .- RICARDO LOPEZ VASSALLO. TONALA, CHIAPAS, A 4 DE ENERO DE 2020

